



令和2年1月1日発行

第211号

発行所

綾部市森林組合

綾部市宮代町前田20番地5

TEL 42-1035(代)

43-0260 (井倉販売所)

印刷所 株式会社オカムラ

林業こよみ

◆間伐・除伐
◆枝打

◆地拵え
◆しいたけ原木の伐採・玉切り



監 代

表
監
事 事

理 事
代表理事組合長
代表理事副組合長
事

藤相井岩山辻安木由由久佐梅大白渡角
原根上崎口井積下良良馬木原楓猪邊山
卓一信茂義邦將泰秀茂順幸 吉光
士雄二治喜夫明洋明文一作誠稔郎文宏

謹 賀 新 年

旧年中は組合の事業推進におきまして
格段の御協力を賜り厚く御礼申し上げます。
本年も変わらぬご支援のほどよろしくお願い申し上げます。
令和二年 元旦

臨 嘱 主 技 参 事
時 職 業 務 計 補 佐
員 託 事 師 業 務 第 一 係 長
員 託 事 師 業 務 第 二 係 長
員 託 事 師 会 計 任
員 託 事 師 業 務 課 長
員 託 事 師 業 務 課 長
員 託 事 師 參 事

河西原爲角四田高市森見馬
田安口國山方中橋田下木嶋
義眞一佑祐恵隆裕恒
巳美紗哉伸造子充敏司豊治



年頭ごあいさつ



綾部市森林組合

代表理事組合長 角山 宏

新年あけましておめでとうございます。

組合員の皆様におかれましては、輝かしい新年をお健やかにお迎えのことと心からお慶び申し上げます。

旧年中は組合の事業推進におきまして、深いご理解と格別のご高配を賜り厚く御礼申し上げます。

さて、昨年は30年ぶりに元号が平成から令和に代わり、時代の大きな節目の年でありました。

組合におきましても、3年に一度の役員改選年にあたり、新たに第19期の組合役員17名でスタートした年でした。

森林組合系統にとりましては、昨年4月から新たな森林管理システムがスタートするとともに、系統にとつて長年の悲願でありました森林環境譲与税が昨年から全国各地方自治

体に交付されるなど、森林・林業を取り巻く環境が大きく変革した一年がありました。

さらに、これらの改革を受け、新たな森林管理システムが適正に運用されるためには、森林組合系統の経営基盤の強化が最重要課題として、現在国において森林組合法の改正に向けた論議が進められております。

近年の地球温暖化に起因するとみられる想定外の自然災害が日本各地で多発する状況の中、多面的機能を有する森林の整備の必要性が国民的議論となつてきており、私たち森林組合の役割がますます強く求められてきております。

綾部市森林組合としましては、今後とも地域林業の担い手としての自覚と使命感を高く持ち、綾部の豊かな森づくりに向け、役職員一同力を合わせ一層精進してまいる所存です。

どうか、本年も変わらぬご支援、ご指導のほどよろしくお願ひ申し上げますとともに、組合員の皆様のご健勝とご多幸をご祈念申し上げ、年頭のご挨拶とさせていただきます。



第1回 田楽学校に参加して

でんがくがっこう

田楽学校

昨年11月に田舎を楽しむ学校（田楽学校）が綾部市立西八田小学校で開催され、組合も綾部市が取り組んでおられる定住支援に繋がればと考え、参加させていただきました。

組合が受け持った講座は、チェーンソーを使つた榤木づくりで、実際に参加された皆さんにチェーンソーを使って榤木の原木を作つてもらい、シイタケ菌を打ち込む作業を体験していただきました。

当日は、秋晴的好天に恵まれ、たくさんの方が参加されました。

組合のブースにも30名近くの方が参加していただき、熱心に組合職員の説明を聞いていただきました。

神戸から来られた女性の方は、チェーンソーを使うのは初めてで、貴重な経験をさせていただいたと大変喜んでいただきました。そのほか、菌を打ち込んでからどれぐらいの期間でシイタケが出るのか、榤木の保管場所はどこが良いのかなど、いろいろとご質問をいただき有意義な時間を過ごさせていただいたところです。

次回も機会があれば参加させていただければと考えております。

当日のスナップ写真をいくつか掲載させていただきましたのでご覧ください。



チェーンソーの使用体験風景



チェーンソーによる玉切り体験

キャップストーン



乾 紘輔

今回のキャップストーンでは、綾部市森林組合さんにお世話になりました。職員さんや作業員さんもやさしい人ばかりで色々な事を教えてもらいました。下原の現場では引っ張り作業をさせてもらいました。学校では学べないようなことを学べました。材の引っ張り方では切り株に当つて引っ張れない時の方法を学べました。授業とは違う効率の良いやり方などをたくさん見せてもらいました。

他にも支障木やクマ剥ぎ防止などにも行かしてもらいました。支障木伐採では小屋や家、電線を気にしながらの作業で、山とは違う物に注意しないといけないとと思いました。木を上から落としていく時はどういう風に木が動くかわかりませんでした。ですが作業員さんや職員さんは分かつていてスゴイなと思いました。今回のキャップストーンでは現場作業の色々なことを体験でき、現場の仕事がしたいと思いました。綾部市森林組合の皆様本当にありがとうございました。



歩道の作設



特殊伐採の手伝い



伐倒木の玉切り

キャップストーン研修生の受け入れについて

綾部市森林組合では、毎年京都府立林業大学校からの要請を受け、研修生を受け入れています。

昨年は、3月にインターナンシップの研修生2人、10月はキャップストーンの研修生1人を受け入れ、実際の現場での作業を、1か月間組合の職員と一緒に研修をしていただきました。

今回、キャップストーン研修で1か月間勉強していただいた乾君からお礼の手紙が届きましたのでご報告させていただきます。

組合としては、こうした研修を通して、組合の職員や作業員として綾部の組合で働いていただく機会になればと考えており、今後も林大からの研修生を受け入れていきたいと考えております。



伐倒木の枝払い



特殊伐採（チルホール）



伐倒作業

組合員様へのおねがい

森林組合は、組合員により成り立っている協同組織です。

現在 綾部市森林組合の組合員は、正組合員4,291名 准組合員144名 合計4,435名（平成31年2月1日現在）の組合員様により組織されております。

組合員様の住所移転（市内、市外）、又は死亡された場合は、森林組合まで届出をよろしくお願いします。

以下の届出用紙を準備しております。

- ・**加入届**（新規に組合員として加入したい場合）
- ・**名義変更届**（組合員様がお亡くなりになり、引き継ぎ組合員を希望する場合）
- ・**住所変更届**（市内・市外問わず、組合員様の住所に変更があった場合）
- ・**脱退届**（組合員を辞めたい場合）

松枯れ予防・樹幹注入剤 施工について

[費用] 3,960円／薬剤1本当り
木の大きさにより料金が変わります。
5年に1回です。

[施工期間] 1月～3月



薬剤注入量表

胸高直径(cm)	注入量(ml)	本数
11～15	60	1
16～20	60～120	1～2
21～25	120	2
26～30	180	3
31～35	240	4
36～40	300	5
41～45	360	6
46～50	420	7
51～55	480	8
56～60	540	9
61～65	600	10
66～70	660	11
71～75	720	12
76～80	780	13
81～85	840	14
86～90	900	15
91～95	960	16
96～100	1,020	17

椎茸菌・原木 好評販売中です!

115
低中温
(冬春型)



露地栽培
ハウス栽培
コマ
オガ
形成

240
中低温
(春秋型)



露地栽培
ハウス栽培
コマ
オガ
形成

にく丸
森290号
秋春出



生
乾

価格一覧表

	品 物	価 格	備 考
1 1 5	コマ菌 (1000個入)	3,740円	・原木約30～40本分 (原木の径や長さにより変わります)
	コマ菌 (500個入)	2,035円	・原木約15～20本分 (原木の径や長さにより変わります)
2 4 0	オガ菌 (1300cc入)	1,650円	・500穴植菌できる。・平塗り法で直径20cmの原木約20玉植菌できる。
	形成菌 (460個/シート)	2,035円	※取り寄せ品になります。
森 産 業 にく丸	コマ菌 (1000個入)	3,740円	・原木約30～40本分 (原木の径や長さにより変わります)
	コマ菌 (500個入)	2,035円	・原木約15～20本分 (原木の径や長さにより変わります)



2020年秋 から

菌興菌コマの形(サイズ)が変わります。
また、1000コマ入り・500コマ入りがなくなり、
800コマ入りに集約されます。

	現 行	2020年秋以降
コマ菌サイズ	太さ8.0mm	太さ9.3mm
袋への入数	1000コマ 500コマ	800コマ

※従来の8.0mmドリル刃先では対応できなくなるため、新規購入の際はご注意願います。



（井倉販売所）
営業時間…月曜日から金曜日（水曜日を除く）
午前10時から午後4時まで
綾部市井倉町南大町5番地1（位田橋南詰）
0773-14310260



消防団員の方は、商品全品5%引きでお求めいただけます。（特価品を除く）
ご本人様のみです。団員証をご呈示ください。
この機会にぜひご来店ください。

消防団応援の店
登録しています

あらためまして新年あけましておめでとうございます。
組合員の皆様におかれましては、ご家族おそろいで令和2年の正月を穏やかにお迎えになつたこととお慶び申し上げます。
こととお正月を稳やかにお迎えになつたこととお慶び申し上げます。
されど、昨年を少し振り返りますと、5月1日に「平成」から「令和」になりました。新たにスタートされただようにも綾部市において台風15号19号による被害が長期に渡つて関東地方を中心で発生したことなどが痛ましいことで思い返されます。幸いにも綾部市においては、小規模の災害は発生したものの大規模な災害がなかつたことが心を安堵させたように思います。今年は日本で災害がないことを祈るばかりです。

今年は待ちに待つ五輪イヤーの年であります。東京2020五輪競技大会（正式名：第32回オリンピック競技大会）2020/東京）は7月24日の開会式を皮切りに8月9日までの間、史上最多の33競技・339種目が42の競技会場で、また東京2020パラリンピック競技大会（正式名：東京2020パラリンピック競技大会）は8月25日の開会式を皮切りに22競技540種目が一都三県（東京・埼玉・千葉・静岡）の21会場で開催されます。

それに先立ち綾部市では、聖火リレーが5月26日に綾部駅（南口）で定され、今後各競技の代表選手が決まります。五輪マードが高まる次回は、「がんばれ日本!!」とし、4月を予定しております。

編集後記